



Réunion du Réseau de fonctionnaires parlementaires de ParlAmericas sur le changement climatique et la durabilité concentrée sur les stratégies de recherche pour éclairer une action climatique fondée sur des preuves

OTTAWA (CANADA), 13 mars 2024 — Des fonctionnaires parlementaires des Amériques et des Caraïbes se sont réunis en ligne lors d'une réunion de travail du Réseau de fonctionnaires parlementaires de ParlAmericas sur le changement climatique et la durabilité (RPCC Fonctionnaires). Des spécialistes internationaux du climat ont également participé à cette réunion, qui a permis un échange entre pairs sur les façons d'intégrer des données environnementales complexes dans le travail législatif de manière effective.

Le discours d'ouverture a été prononcé par **Frédéric Forge** (Canada), directeur principal des Affaires internationales et du Département des services de référence intégré de la Bibliothèque du Parlement, et coordinateur général du RPCC Fonctionnaires. S'en est suivi un panel d'experts sur les principaux résultats scientifiques du Sixième cycle d'évaluation du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) pour la région et sur des recommandations concernant l'utilisation de données scientifiques dans la création de politiques et de lois sur le climat, y compris l'intégration d'une approche de genre et des droits de la personne. Durant ce panel modéré par **Brian B. Caesar** (Trinité-et-Tobago), greffier de la Chambre des Représentants et coordinateur régional du RPCC Fonctionnaires pour les Caraïbes, des présentations ont été faites par les intervenantes suivantes :

- **Dre Paulina Aldunce**, auteure principale du 6e rapport du GIEC (AR6) et chercheuse associée au [Centre de recherche sur le climat et la résilience](#) (CR2)
- **Dre Carolina SantaCruz**, agente scientifique, point focal du [Conseil scientifique international en Amérique latine et dans les Caraïbes](#)
- **Kate Higham**, coordinatrice du projet [Lois sur le changement climatique dans le monde](#) de l'Institut de recherche Grantham

Les participants ont ensuite pris part à un dialogue ouvert modéré par **Jatziri Pando Medina** (Mexique), secrétaire technique du Comité sur l'environnement, les ressources naturelles et le changement climatique du Sénat de la République, et coordinatrice régionale du RPCC Fonctionnaires pour l'Amérique du Nord. Ce dialogue a permis aux fonctionnaires parlementaires d'échanger sur leurs propres expériences en termes d'évaluation, d'analyse et de partage de données comparatives dans le domaine environnemental, et de découvrir de nouvelles pratiques et outils utilisés dans d'autres parlements.

La réunion a également été l'occasion de lancer officiellement la publication mise à jour de ParlAmericas intitulée « [Appréhender les informations en ligne : conseils et outils pour la recherche parlementaire](#) ». Cette ressource, ainsi que la récente mise à jour du répertoire environnemental de ParlAmericas intitulé

« [Cartographie des stratégies environnementales et des initiatives de durabilité](#), » ont été présentées comme des outils de référence supplémentaires pour garantir la prise en compte de données désagrégées par genre et autres variables sociales dans la recherche visant à appuyer le travail parlementaire sur le climat et la durabilité.

Citation

Frédéric Forge (Canada), directeur principal des Affaires internationales et du Département des services de référence intégré de la Bibliothèque du Parlement, et coordinateur général du RPCC Fonctionnaires

« Le Réseau de fonctionnaires parlementaires sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas s'engage à soutenir le personnel parlementaire dans ses efforts pour se tenir à jour sur les différentes questions environnementales complexes qui touchent la région, ainsi qu'à explorer des solutions innovantes pour les traiter via des initiatives législatives basées sur des faits. »

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.